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- 
An die BEA-Mitglieder 
und Gäste der Sitzung 
 

 
Vorstand |Kathrin Schulz|Doris Fortwengel| 
Björn Kley|Jan Körner|Ellen Nonnenmacher| 
Rainer Obst|Daniela Sedelke|Manfred Thunig 

 

Amt für Schule und Sport 
Sekretariat/Geschäftsstelle Bezirksschulbeirat 
Petra Pfiffner 
Fröbelstraße 17|Haus 9|10405 Berlin 
Tel.(030) 90295-5295|Fax (030) 90295-5413 
petra.pfiffner@ba-pankow.verwalt-berlin.de  

 
Berlin, den 10.05.11

 

Protokoll der BEA-Sitzung am 07.04.11  
 
Beginn 19:00 Uhr 
Ort: BVV Saal, Haus 7, Fröbelstr. 17 
Protokollant/in:  Sabine Döhmer (CvO Pankow) 
Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 
Gäste: Frau Zürn-Kasztantowicz (Bezirksschulstadträtin),  

Frau Rudnick (Leiterin SenBWF Außenstelle Pankow), 
Herr Gensch, Verein „mehr als lernen“ 

 
TOP 1: Begrüßung, Festlegung des Protokollanten und  Beschluss Tagesordnung 
Begrüßung der Anwesenden durch die Vorsitzende Frau Kathrin Schulz 
Protokoll: Frau Döhmer (Carl von Ossietzky Gymnasium, Pankow)  
Tagesordnung: TOP 4 wird nach TOP 6 behandelt. 
 
TOP 2: Protokollkontrolle 
Protokoll vom 10.3.2011 wird bestätigt,  
Protokoll vom 17.2.2011: Protokoll wird bei der nächsten Sitzung kontrolliert. 
 
TOP 3: Internetsichereheit, Cybermobbing (Herr Gens ch, Verein „mehr als 
lernen“ 
Zu diesem Thema berichtete Herr Steffen Gensch vom Verein „mehr als lernen“. 
Schwerpunktthemen des Vereins sind Medienerziehung, Klassengemeinschaft/ Tolerenz und 
Demokratieerziehung.  
Aktuell werden Unterstützungsangebote in Form von workshops für Schulen entwickelt. Die workshops 
werden von Jugendtrainern geleitet. Ziel sei es, das Medienverständnis zu schärfen und 
Präventionsarbeit zu leisten. Auslöser sei das Cybermobbing auf der Internetplattform „I share Gossip“ 
gewesen. An einigen Schulen seien bereits workshops durchgeführt worden. Infos hierzu gebe der Verein 
auf Anfrage. Die Angebote richteten sich an Schüler. Die Nachfrage von Frau Zürn-Kasztantowicz nach 
Angeboten für Eltern wurde als Anregung aufgenommen. Homepage des Vereins: 
www.whatdoyoushare.org . Der verteilte Flyer ist als Anlage beigefügt. (Anlage 1) 
 
Frau Rudnick berichtete über einige bereits bestehende Aktivitäten und Informationsmöglichkeiten: z.B. 
LISUM, Experte für Gewaltprävention des Bezirksamtes (Herr Brand), Internetführerschein für die 3./4. 
Klasse, Selbstverpflichtung der Schulen zu Toleranz und Respekt in den Schulen.  
Frau Schulz fügte hinzu, dass auch Infos auf der BEA Homepage unter „Klicksafe“ zu finden seien Zu 
dem Verein „bits 2“ der auch von der EU gefördert werde, sei bereits früher Material verteilt worden. 
 
TOP 5: Mitteilungen und aktuelle Fragen an die Auße nstelle SenBWF (Frau 
Rudnick)  
Frau Rudnick berichtete über das vor Kurzem von der Bundesregierung verabschiedeten Bildungs- und 
Teilhabepaket und beantwortete Fragen zu dem Paket. Es werde davon ausgegangen, dass in Berlin ca. 
150.000 bis 200.000 Kinder und Jugendliche anspruchsberechtigt seien.  
Nähere Information zu den Konditionen des Pakets können auf der Website der SenBWF 
http://www.berlin.de/sen/bwf/ abgerufen werden. 
 
Fragen: 
Es wird von Eltern berichtet, dass viele Eltern einen Hortplätz für ihre 5. Klässler wollen. 
Aw: Die Schulleiter sollen Stellungsnahmen abgeben, ob sie 1. Platz haben und 2. ob an ihren Schulen 
Bedarf besteht und wie sie diesen einschätzen. 
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Gibt es wegen unterfrequenten Klassen Stundenkürzungen? 
Aw: Sind in den Klassen unter 23 Schüler/innen wird der Förderunterricht gestrichen. 
Die neue Lehrkräftezumessungsrichtlinie ist dazu maßgeblich, dort geregelt. 
Viele Grundschulen sind in Pankow unterfrequent eingerichtet. 
Bei einer Klassenstärke über 24 Schüler/innen (bis 26 sind möglich) gibt es für die Klasse 0,5 h mehr 
 
TOP 6: Aktuelles aus dem Bezirksamt  
(Frau Zürn-Kasztantowicz, Bezirksschulstadträtin) v orgezogen 
Frau Zürn-Kasztantowicz teilte mit, dass in der letzten Woche die Verkostungen für die Ausschreibung 
zum Grundschulessen stattgefunden hätten. Sie dankte der 45. Grundschule (Danzigerstr. 50), die die 
Räumlichkeiten für die Verkostung bereitgestellt hatte.  
 
Bezüglich der Bescheide für die Oberschulen sei zu berichten, dass diese morgen verschickt werden und 
die Bescheide für die ersten Klassen voraussichtlich Ende Mai 2011 rausgingen.  
Bei den Oberschulen seien alle Kinder aus Pankow versorgt, es gebe noch einige freie Plätze. Insgesamt 
betrachtet seien 6 integrierte Sekundarschulen und 2 Gymnasien übernachgefragt gewesen. 
 
TOP 4 Widervorlage unserer Beschlüsse vom 02.09.11 
Herr Jan Körner trug vor, dass er einige Beschlüsse zu immer noch aktuellen Themen herausgesucht 
habe und die wegen der noch bestehenden Aktualität der Themen - gegebenenfalls mit Änderungen -  
nochmals beschlossen werden sollten. Die Versammlung stimmte dem zu.  
Ergebnis der Beschlüsse (siehe Anlage)  
 
Beschluss 1:  Zustimmung:              Enthaltungen:       1 Gegenstimmen:  0 
Beschluss 2:  Zustimmung:  Enthaltungen:       4 Gegenstimmen:  0 
Beschluss 3:  Zustimmung:  Enthaltungen:      8 Gegenstimmen:  0 
Beschluss 4:  Zustimmung:  Enthaltungen:     1 Gegenstimmen:  0 
Beschluss 5:  Zustimmung:  Enthaltungen:     0 Gegenstimmen:  0 
Beschluss 6:  nur zur Info 
 
Zum Beschluss 6 Personalausstattung wird angemerkt, dass der Beschluss zu allgemein sei und 
konkretisiert werden solle. Die AG Personal wird sich um eine konkretere Formulierung kümmern. Kontakt 
läuft über Jan Körner, Kontaktdaten im Internet auf der BEA Homepage. 
 
(Anlagen 2) 
 
Anfrage zur Veranstaltung des LEA zu den Personalkostenbudgetierung (PKB) – was aus der geplanten 
Restaurierung geworden ist. 
AW Manfred Thunig: Es gäbe keine Bestrebungen die Mittel zu erhöhen, sie sollen auf 2 Prozent gekürzt 
werden. Vertretungen können nicht so schnell besorgt werden.  
Zustimmung fand der Einwand, dass 5 Prozent nötig wären. 
 
TOP 7: Berichte verschiedener Aktivitäten 
Abgeordnetenhaus:  
Anhörung Volksbegehren Grundschulhorte hat heute stattgefunden. Jetzt müssen aus 24.400 
Unterstützungunterschriften 176.000 werden. Weitere Infos folgen. www.volksbegehren-grunschule.de 
 
Runder Tisch Gemeinschaftsschule: 
Bei dem Runden Tisch geht es um die Themen Inklusion und Schulreform. Jan wird ein Protokoll 
anfertigen. (Anlage 3 + 4) 
 
Schulschwimmen:  
Die angesprochenen Probleme wurden positiv aufgegriffen. 
 
BVV-Ausschüsse:  
Zur Kooperation zwischen Schule und Jugendhilfe liegt ein Rahmenkonzept im Entwurf vor.  
Die Demokratieerklärung war wieder auf der Tagesordnung.  
Zum Investitionsplan wurden 50 Anmeldungen angenommen, von denen 10 im Ausschuss behandelt 
wurden. Die Liste mit den Anmeldungen werde an den Finanzausschuss weitergeleitet. Alle Schulen 
sollen noch Antworten erhalten. 
Im Rahmen der Aktivitäten des lokalen Aktionsplans ist für den 20.8.2011 auf dem Teutoburger Platz eine 
Veranstaltung gegen Rechtsextremismus und Antisemitismus geplant.  
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TOP 8: Berichte aus den Gremien BSB, LSB, LEA 
Landesschulbeirat (LSB): Manfred teilt mit, dass derzeit ein neues Fach „Studium und Beruf“ in der 
Diskussion sei.  
Landeselternausschuss (LEA): Manfred berichtet, dass Stellvertreter nachgewählt worden seien, die 
ersten 100.000 Roten Karten in Auftrag gegeben worden seien und die Lehrerausstattung Thema 
gewesen sei.  
Bezirksschulbeirat (BSB): Die Plätze an den Oberschulen in Pankow werden im nächsten Schuljahr 
ausreichen.  
 
TOP 9: Verschiedenes 
Vom 4. - 8. April 2011 wird die Aktion „Toter Winkel“ an den Schulen durchgeführt.  
 
Initiative zur Wiedereinführung von 13 Jahren an Gymnasien: www.g9-jetzt.de 
 
Die nächste BEA-Sitzung wird in der Helene-Haeussler-Schule, Mendelssohnstr. stattfinden.  
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Kathrin Schulz        Sabine Döhmer 
BEA-Vorsitzende       Protokollant/in 
 
Dieses Protokoll ist mit Hilfe der EDV erstellt und ist ohne Unterschrift gültig (§§ 126 ff BGB). 
 
 
 

Anlage: 
1. Infoflyer „mehr als lernen“ 
2. Erneuerung von Beschlüssen 
3. Protokoll RT Gemeinschaftsschule 
4. Fragen RT Gemeinschaftsschule 

Saso
Approved


